

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: - (1996)

Heft: 83

Rubrik: Les Suisses dans l'hexagone

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 25.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Les Suisses dans l'Hexagone

L'Hôpital Suisse de Paris fait peau neuve

Au cours de sa séance du 10 janvier dernier, le Conseil d'administration de l'Association de l'Hôpital Suisse de Paris a coopté en tant qu'administrateur Mme Francine Fulpius, pasteur de l'Eglise réformée de France. Spécialiste de l'assistance et de l'accompagnement des malades en milieu hospitalier, Mme Fulpius exerce sa mission dans différents établissements de la région parisienne, notamment à l'Hôpital Saint-Louis. Elle assume en outre les services religieux protestants à la Maison Suisse de Retraite, ainsi que lors de différentes manifestations suisses pour lesquelles elle a pris la suite du Pasteur Maison, de retour à Genève. Son expérience sera des plus utiles au Conseil de l'Hôpital Suisse de Paris, au moment où celui-ci s'efforce d'améliorer chaque jour le confort moral des malades et l'accueil de leurs familles.

Dans cet esprit, le Conseil a pu visiter les nouveaux locaux de réception du public et des malades au rez-de-chaussée de l'hôpital. Ces nouveaux locaux, précédés par un espace très éclairé par de vastes verrières, offrent aux usagers de l'hôpital plus de convivialité et de confort que précédemment. Ils comportent en particulier une salle réservée aux fumeurs, des distributeurs de boissons et un kiosque de publications et journaux. Par ailleurs, l'accès des ambulances est modifié, à l'écart de l'entrée principale, et permet l'accès des véhicules directement au contact des admissions. Enfin, une nouvelle aile a été créée en terrasse, principalement destinée au service moyen-séjour, de façon à supprimer les chambres à trois lits, en

les remplaçant par des accueils à deux ou un lit. Différents bureaux sont également logés dans cette extension. L'ensemble du service moyen-séjour en rez-de-jardin est remodelé en conséquence.

Le 23 novembre, une cérémonie intime marquait le départ à la retraite du Dr Gérard Colin de l'Hortet, qui fut le médecin chef adjoint de l'Hôpital dès son ouverture au public. Venu de l'hôpital Foch aux côtés du Professeur Dalayeur, le Dr Colin avait largement contribué à la mise en place des services de l'hôpital, à la définition de son éthique et à la construction de son image. Les qualités de cœur et d'esprit du Dr Colin, son action rassurante auprès des malades étayée par une compétence exceptionnelle dans le domaine de la médecine interne étaient dans la ligne directe du concept général de l'établissement tel que défini par ses créateurs et ses actuels administrateurs. Les patients auxquels le Dr Colin avait prodigué ses soins pourront continuer à en bénéficier dans la mesure où ce pionnier de la maison continue à y assurer une consultation externe.

La tradition de l'hôpital veut qu'une fois par an ses responsables médicaux et administratifs se réunissent pour un dîner autour du Président, M. Charles Gueissaz, et de ses administrateurs. Le dîner du 10 janvier fut l'occasion d'accueillir le nouveau représentant de l'Ambassade auprès du Conseil, M. le Consul Walter Deplazes, ainsi que le Dr Fayemendy, gastro-entérologue, qui assurera la responsabilité des services jusqu'ici assurés par le Dr Colin de l'Hortet.

AJSIF

L'Association des Jeunes Suisses d'Ile-de-France organisera, en septembre prochain, un colloque des Jeunes. Inspirée du premier colloque des jeunes, organisé en 1987 par la FSSP, cette rencontre a pour but de mieux faire connaître la Suisse aux double-nationaux. Le colloque se déroulera à la rentrée prochaine à l'Auditorium d'Issy-les-Moulineaux.

Après une matinée consacrée à une approche générale de la Suisse, les participants pourront prendre part à divers salons thématiques (fonctionnement des institutions, droits des Suisses de l'étranger,

nationalité, formation et emploi, sans oublier la culture et le tourisme).

Le programme détaillé de cette journée sera publié dans un prochain numéro du Messager Suisse.

Pour tous renseignements complémentaires, s'adresser à Jean-Pierre Bonnetau, 57, av du Gal de Gaulle 78290 Croissy sur Seine.

MISSION CATHOLIQUE SUISSE

La Mission Catholique Suisse a été fondée en 1959 par l'assemblée des évêques du diocèse de Bâle, encore aujourd'hui responsable de cette

unique œuvre pastorale suisse à l'étranger. Présidée par Madeleine Durisch, la Mission Catholique Suisse est représentée par son aumônier, l'Abbé Joseph Schilliger, et par Sœur Monique Koch. Tous deux effectuent deux visites hebdomadaires à l'Hôpital Suisse, et une autre à la Maison Suisse de Retraite d'Issy-les-Moulineaux. Tous les samedis à 17h, a lieu une messe avec l'homélie en français.

Mission Catholique Suisse
10, rue Violet
75015 Paris
Tél. : 45 75 09 72